



# いしづえ

教育目標 「知性を磨いて個性をのばそう」「敬愛の心を深めて良い市民になろう」「勤労を愛し責任を果たそう」

## ■2025年振り返って

2025年もあと2週間となりました。今年の流行語年間大賞は「働いて働いて働いて働いて働いてまいります」でした。私は「戦後80年、昭和100年」がとても印象深く残っています。また今年を漢字一字で表すと生徒の皆さんはどうな一字を書きますか。私は「挑戦」の「挑（いどむ）」をあげます。新たに環境が変わり、立川一中をより良い学校にする挑戦が始まったからです。目指す生徒像に新たに「挑戦する・探求する」「感謝する」「貢献する」を掲げました。生徒の皆さんのが自信をもって「〇〇に挑戦した」「ありがとうをいっぱい伝えた」「地域の活動に参加した」など自信をもって言える一年であれば嬉しく感じます。

## ■防災について

11月18日に大分市佐賀関で大規模火災がありました。また香港でもビルの火災が報じられました。火災に限らず、防災についての知識や行動力を高めていくことは大切です。本校では現在、2年生では立川消防署と連携して「救急救命講習会」が実施されていますが、1年生と3年生では特に授業として防災教育が組まれていませんでした。そこで来年度は立川市民科として1年生では「応急救護体験（応急担架の作成や止血法等）、ライフハック体験（ロープワーク活用術、土のう作成等の体験）」等を行う予定です。3年生では、「災害派遣活動やその体験談」「学生が災害時にできること」等を行い、防災教育を推進していきます。中学生の力は、災害が実際に起きたときに大きな力になります。地域に貢献する力をしっかりと育てていきたいと考えています。

## ■生徒の様子から



2年生は11月28日（金）に鎌倉校外学習に取り組んできました。集団で行動する大切さを学ぶとともに日本の歴史を肌で感じてきました。新たに気付いたことを深く調べてほしいと願います。校内では、昼休みに曜日を変えて学年ごとにI組の生徒との交流「ボッチャ交流会」を行いました。楽しんでいる様子が印象的でした。一人ひとり違いを認め、様々な人と協働的に働いていくことが社会では求められています。とても良い機会でした。12月に入り、落ち葉掃きボランティア活動が行われました。90名近い生徒が参加してくれました。落ち葉掃きを終えた時の気持ちは、すがすがしい気持ちであったのではないかと思います。誰かのために自分の力を尽くすことは、喜びです。年末は大掃除の時期です。生徒さんの力を大いに發揮してください。

## ■保護者学校評価アンケートご協力のお願い

保護者学校評価アンケートにご協力をいただきましてありがとうございます。本校は、100%回答をめざしております。まだの方はご協力をお願いいたします。

## 小学生授業体験(11月21日)

第一小学校と第四小学校、新生小の児童が、中学校の授業を受けました。当日は、児童が選んだ2つの授業を受け、中学校の授業の楽しさと難しさを実感しました。



## 落ち葉掃きボランティア(11月25日)

生徒会が主催し、全校生徒からのボランティアによる「落ち葉掃きボランティア」を実施しました。ボランティアには104名が参加し、学校の敷地内の落ち葉をきれいに掃除しました。



## 2年生 鎌倉校外学習(11月28日)

2年生が鎌倉に校外学習へ行きました。来年度の修学旅行に向けて、班でコースを調べ、自分たちで目的地を巡りました。様々な課題も出ましたが、次に活かせる有意義な学習ができました。



## 3年生 クリティカル・シンキング(批判的思考)授業

物事に対して、根拠をもって自分の意見を述べたり、情報を冷静に評価・判断したりする力を養うためのクリティカル・シンキングについてプラムシステムズ株式会社の方々に来ていただき、授業を行っていただきました。



### 【12月の予定(後半)】

- ・15~19日:三者面談(1,2年、I組)
- ・18日(木):多摩特研マラソン大会(I組)
- ・22日(月):避難訓練
- ・23日(火):整形外科検診
- ・24日(水):大掃除
- ・25日(木):終業式、安全指導

### 【1月の予定(前半)】

- ・8日(木):始業式、安全指導
- ・9~11日:スキー移動教室(1年)
- ・13日(火):スキー移動教室振替休日(1年)
- ・16日(金):避難訓練
- ・21日(水):一斉委員会
- ・22日(木):中央委員会

ご回答は配布した紙面もしくは  
配信した totoru のリンク先から  
お願いいたします。